



Comienza el debate sobre nuevo sistema anticorrupción

El actual carece de “resultados tangibles”, admiten en San Lázaro

NÉSTOR JIMÉNEZ

La Cámara de Diputados comenzó ayer la discusión rumbo a la creación de un nuevo Sistema Nacional Anticorrupción (SNA), en busca de rediseñar esta instancia que, hasta el momento, “no cuenta con resultados tangibles” por la falta de voluntad política de los entes obligados, recalcó la presidenta del SNA, Vania Pérez.

Durante un foro para recabar las opiniones de expertos y organismos de la sociedad civil, el vicecoordinador de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, presentó junto con Pérez los ejes que plantean para formular esta iniciativa.

“Queremos tener un nuevo Sistema Nacional Anticorrupción con un programa sexenal que defina con claridad los objetivos, las metas y los participantes; que todas las instancias encargadas de combatir la corrupción, garantizar la transparencia, luchar contra la opacidad,

combatir el crimen y también terminar con la impunidad, nos conjuntemos en lo que sería la nueva estructura”, expresó Ramírez Cuéllar, quien convocó a dicho foro.

Entre los objetivos de este proceso, Pérez llamó a que los integrantes del Comité de Participación Ciudadana se definan por medio de una convocatoria pública y que esos cargos sean de tiempo completo.

“Hemos visto los señalamientos en el ámbito nacional y en el local a los integrantes de los comités de participación ciudadana, que en algunas ocasiones ven a éste como una oportunidad de obtener una beca”, agregó, además de proponer sanciones para quienes no cumplan con su labor.

A unos días de concluir su periodo como presidenta, Pérez expuso que “el Sistema Nacional Anticorrupción es un cascarón”, y aunque es reconocido internacionalmente como una de las mejores prácticas porque hay ciudadanos al frente de esa instancia, no se ha visto su potencial. “Debería ser un mal chiste, sin embargo lo estamos viviendo”, lamentó.

También alertó que tras concluir su cargo la próxima semana, el Comité de Participación Ciudadana quedará sólo con dos integrantes, por lo que no podrá operar la coordinación ejecutiva y no se podrán llevar propuestas a la instancia nacional.

No obstante, destacó que sí hay esfuerzos en muchas entidades donde han funcionado los sistemas estatales anticorrupción, por lo que, dijo, no se empezará de cero.

“

La meta es tener una instancia con un programa sexenal claro de objetivos